

Photo de la couverture: Dziurek/Shutterstock.com • Photo de la page 36: Pascal Huot

Premier plan

3 Cracovie: Les JMJ de la Miséricorde

Voies de passage

- **6** Entrevue avec Martin Steffens L'amour fait aussi souffrir quand il fait vivre
- **10** Le catéchuménat: un processus d'initiation sous la responsabilité de l'évêque
- 11 Charles de Foucauld, un modèle inimitable?

Vie diocésaine

- 13 Grande nuit de la Miséricorde au monastère
- **14** La Neuvaine à sainte Anne à Saint-Damien: une vieille tradition... une expérience toute neuve
- **15** Au moins 112 raisons de rendre grâce...
- 16 Mère Teresa, canonisée: une célébration de familles à Québec
- **17** Notre-Dame de Rocamadour à Limoilou La tradition de Cartier bien vivante
- **18** Un heureux virage pour les Oblats
- **19** Le temps des hommages à Cardinal-Vachon

20 En mémoire de...

- L'abbé Paul Côté
- L'abbé Émilien Marois
- L'abbé Jules Mercier
- Rémi Morrier, diacre permanent
- Marc-André Richard, diacre permanent
- **22** À Charlesbourg, le groupe Gospel Sans Frontière
- 23 Nominations diocésaines

Carrefour

- **24** Célébrer avec son corps L'Évangéliaire dans la procession d'entrée
- **25** Dessine-moi des personnages... bibliques! Le roi de la miséricorde
- **27 Cinéma** *Les innocentes*, une tragédie longtemps occultée
- 28 Livres
- 31 En bref
- 36 Méditation

Comme les feuilles d'automne...

LIMINAIRE

Trouvez votre JMJ

près Toronto, j'ai vécu les secondes Journées mondiales de la jeunesse (JMJ) de ma vie à Cracovie, un événement auquel je ne devais pas participer. Oui, nous avions des vacances familiales prévues chez ma belle-famille polonaise à Varsovie, mais une JMJ avec de jeunes enfants, non merci. Nos plans familiaux allaient être complètement chamboulés lorsque mon épouse reçut une offre pour travailler au lieu des catéchèses des pèlerins anglophones. La chambre de son hôtel avait deux lits: allez hop, toute la famille aux JMJ! En arrivant, j'ai cherché une accréditation médias pour pouvoir vivre l'accueil du pape François dans la salle de presse avec les enfants. Peine perdue, on me la refuse: il était trop tard pour des raisons de sécurité.

Quelle excellente nouvelle! Grâce à cette décision, j'ai pu décrocher de mon rôle de directeur des coms pour prendre complètement celui de père de

famille *JMJiste* qui prenait soin des enfants. Que d'histoires à raconter à ma femme chaque soir à son retour du boulot! Nous n'avons pas



Loin des grandes foules de la JMJ, à la chapelle d'adoration du parc Jordan, alors que le Pape arrivait à Cracovie.

participé aux grands rassemblements, mais avons pu vivre un nombre impressionnant de rencontres avec la jeunesse catholique du monde, des concerts (Glorious et Piotr Rubik, cherchez sur Google!), des moments de prière: la communion à notre Église universelle. Une dose d'espérance pour retourner au pays bien motivé et œuvrer pour notre Église diocésaine.

À quand remonte votre dernière dose d'espérance? Un moment où vous avez décroché et réalisé de nouveau que la promesse de Jésus Christ à son Église est toujours tenue? Oui, il est avec nous. Pour traverser les moments plus difficiles de notre travail de disciples-missionnaires, prenons le temps de goûter cette Joie dont le plus beau des fruits est la Paix du cœur.

Jasmin Lemieux-Lefebvre

PS.: Je débute la quarantaine en ce mois d'octobre 2016, priez pour votre vieux directeur de *Pastorale-Québec* afin qu'il garde toujours son âme de *JMJiste*!